



キラッと 江上っ子

佐世保市立江上小学校

学校通信 5号

R05.09.04 (月)

えがおいっぱい がまんづよい みんななかよし 江上っ子

文責 校長 堤 祐子



2学期のチャレンジは、あらゆる場面で「楽しむ」こと

笑顔いっぱいの子供たちが学校に戻り、8月29日、2学期が無事にスタートしました。長い夏休みの間、子供たちを見守り安全に過ごさせていただいたこと、ご家庭の皆様、地域の皆様に感謝の気持ちでいっぱいです。子供たちの顔を見れば、どれだけ充実していたのかが伝わってきます。本当にありがとうございました。

始業式では、校長が2学期の目標を子供たちと確認しました。(詳しくは下欄参照。)また、全校児童を代表して、4年生の志田真結子さん、6年の鳥瀬結加さんが2学期に頑張りたいことを発表してくれました。志田さんは夏休みの頑張りから、鳥瀬さんは1学期の頑張りから、それぞれ自分を振り返って2学期を充実させようとする主体的な思いが伝わるとも素晴らしい発表でした。また、生活指導の大山先生が2学期特に頑張りたいこととして「挨拶」のレベルアップを呼びかけました。

各クラスでは、担任が事前にタブレットをとおして呼び掛けたり、メッセージを黒板に書いたりして、子供たちが気持ちよく新学期を迎えられるよう気持ちを込めて迎えました。

2学期はいよいよ本校の研究発表を11月17日(金)に行います。2年間の子供たちと職員の努力の集大成です。ここを一つの目標として、力を合わせて頑張っていきます。ご家庭の皆様、地域の皆様、子供たちのためにどうぞ力をお貸しください。



9月の予定

- 4(月)校内夏休み作品展(~8日)
- 5(火)ALT SC 来校
- 6(水)クラブ活動③
- 11(月)作品展撤去
- 12(火)わくわくT
- 13(水)午前5時間日課
東明中職場体験生(~15日)
- 15(金)市夏休み作品展(~18日)
- 18(月)敬老の日
- 19(火)全校集会
- 20(水)午前5時間日課
- 22(金)避難訓練
- 23(土)秋分の日
- 26(火)東明中支援学級見学会
- 27(水)委員会
- 28(木)6年修学旅行(~29日)



始業式の話

始業式では2学期チャレンジすることとして、次の3点を挙げました。

2がっきの チャレンジ・ザ・江上

1 まなびをたのしもう

- * できるようになって たのしい
- * ともだちと まなびあって たのしい
- * かいけつして たのしい
- * じぶんできめられてたのしい
- * たくさんがんばって たのしい
- * ほめられて たのしい
- * じぶんたちで かんがえて たのしい



まなびをたのしむ

学校本来の目的は「学ぶ」こと。主体的に学ぶことで、たくさんの「楽しい」を実感してほしいと思います。

2がっきの チャレンジ・ザ・江上

2 ともだちも じぶんも だいじにしよう

- * あいてのきもちを そうぞう しよう
- * じぶんのきもちを つたえよう
- * なかまを たすけよう



友達も自分も大切に する

学校は社会性を身に付ける場です。その中で自己有用感を高め、将来につなげてほしいと願います。

2がっきの チャレンジ・ザ・江上

3 じぶんレベルを あげよう

- * じぶんから あいさつができる
- * そうじは「だいすき」でかんばっている
- * はさみあるきができる
- * くつや スリッパを ならべている
- * やさしいことばを つかえる



自分レベルを上げる

挨拶や掃除、靴並べ、言葉遣いといった基本的な生活習慣を整えることで落ちついた生活が送れるようにします。

江上小育友会の「親力」見せていただきました！

今年度は育友会の運営の方法が変わり、ますます活発な活動をしていただき心から感謝しています。特にこの夏休みには、子供たちや学校のために様々な取組をしていただきました。

【親子清掃活動】



8月20日（日）、残暑厳しい中多くの保護者の皆様と子供たちが集まり、学校の掃除をしていただきました。高い窓やさんを拭いてくださったり、トイレを徹底的に磨いてくださったり、教室や廊下の棚の後ろや台風の後でかなり散らかっていた校舎周りの掃除や草刈りなど、日ごろはなかなか徹底できないところをきれいにしてくださり、学校は見違えるように綺麗になりました。子供たちもお家の方々と一緒に本当によく頑張り、きつかったでしょうに「楽しかった」ととびきりの笑顔を見せてくれました。終わった後はジュースやパンをいただいて嬉しそうでした。

【子供科学教室】

8月22日（火）、昨年に引き続き佐世保高等専門学校の先生をお招きして子供科学教室が開催されました。昨年の実績もあって、今年度はたくさんの子供たちが参加。いろんな実験をとおして科学の不思議を体験しました。この体験は子供たちの「なぜ？」という不思議を感じる力や「どうして？」と調べたくなる探究心を刺激してくれました。これこそが本当の学びであると企画していただいた方々から感謝しています。夏休みの作品展で子供の自由研究作品を見るのが楽しみです。

（残念ながらこの日は別用で参加できませんでしたので写真をお届けできなくて残念です！）

【着衣水泳】



7月21日（金）、4年生が育友会の親子レクリエーションの一環として着衣水泳の講習を受けました。教えてくださったのは海上保安庁と長崎県水難救助会の皆さんです。子供たちは指導者の方々に教えていただきながら着衣での浮かび方や救命胴衣を着ての浮かび方、また簡単なものをもった浮かび方などいざという時パニックにならず救助を待つときの技やおぼれている人の救助の方法などを学びました。貴重な体験に、子供たちは真剣に学んでいました。

「子ども力」も負けていませんよ！ ～2学期の児童会～

本校の研究目標「主体的に学ぶ力を高める」ために、運営委員会の子供たちが楽しい取組を企画してくれています！「江上小学カアップ大作戦！」と称し、次のことに取り組みます。乞うご期待！！

① 家庭学習グランプリ

縦割り班で「家庭学習チェックカード」や学習したもの（成果物）を持ち寄ってお互いに頑張り認め合い「グランプリ」を選びます。選ばれた成果物は学校内に掲示されます。

② 江上ポイントカードの取組

クラスで読書や家庭学習を頑張ると図書の本5冊貸し出しチケットや（普段は3冊まで）教室アイテム等がもらえます。（黒板やいす、ランドセルなどの教室アイテムコンプリートを目指す）